
Русская Православная Церковь, Московский Патриархат, Благовещенская Епархия, г. Белогорск,
Подворье Свято-Троицкого мужского епархиального монастыря, храм иконы Пресвятой Богородицы «Скоропослушница».

Издается по благословению Преосвященнейшего Лукиана, епископа Благовещенского и Тындинского.

Белогорцы! Ваш храм срочно нуждается в помощи! 
Реквизиты для пожертвований:

Получатель: Подворье иконы Божией Матери «Скоропослушница» г. Белогорск
ИНН/КПП: 2804003982/280401001, Расчетный счет №: 40703810300030000010
Банк: «Азиатско-Тихоокеанский Банк» (ОАО), г. Белогорск
БИК банка: 041012765; Корреспондентский счет банка: 30101810300000000765
Назначение платежа: Пожертвование на уставные цели. Без налога (НДС)
Адрес храма: 676850, Амурская обл., г. Белогорск, ул. Политехническая 15
Тел.: 8-914-610-08-91

     

 Священники храма в честь иконы Божией Матери «Скоропослушница» 
совершают следующие требы:

Причащение и соборование больных на дому,
Более подробную

 информацию можно
получить в церковной

 лавке по адресу: 
г. Белогорск,

 ул. Политехническая 15. 

Или по телефонам: 
8-914-593-16-95 
8-914-610-08-91

Молебны: - благодарственный
- о выздоровлении
- о путешествующих
- на начало дела

Крещение,
Отпевание, Панихида,
Освящение: - домов

- квартир
- офисных и производственных помещений
- машин

  Святитель Димитрий, митрополит Ростовский 
(в миру Даниил Саввич Туптало), родился в декабре 
1651 года в местечке Макарово, недалеко от Киева, в бла-
гочестивой семье и вырос глубоко верующим христиа-
нином. В 1662 году, вскоре после переезда родителей в 
Киев, Даниил был отдан в Киево-Могилянскую колле-
гию, где впервые раскрылись дарования и незаурядные 
способности талантливого юноши. Он успешно изучил 
греческий и латинский языки и ряд классических наук. 
9 июля 1668 года Даниил принял монашество с именем 
Димитрий, в честь великомученика Димитрия Солун-
ского. До весны 1675 года он проходил иноческое послу-
шание в Киевском Кирилловом монастыре, где началась 
его литературная и проповедническая деятельность. 
Черниговский архиепископ Лазарь (Баранович) руко-
положил Димитрия 23 мая 1675 года во иеромонаха. В 
течение нескольких лет иеромонах Димитрий подвизал-
ся, проповедуя Слово Божие, в различных монастырях и 

4 октября память святителя Димитрия митрополита Ростовского.
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храмах Украины, Литвы и Белоруссии. Некоторое вре-
мя он был игуменом Максимовской обители, а затем 
Батуринского Никольского монастыря, откуда в 1684 
году был вызван в Киево-Печерскую Лавру. Настоя-
тель Лавры архимандрит Варлаам (Ясинский), зная 
высокую духовную настроенность своего бывшего 
ученика, его образованность, склонность к научно-
му труду, а также несомненное литературное даро-
вание, поручил иеромонаху Димитрию составление 
Четиих-Миней (Житий святых) на весь год. С того 
времени вся дальнейшая жизнь святителя Димитрия 
была посвящена выполнению этого подвижническо-
го, грандиозного по своим масштабам труда. Работа 
требовала огромного напряжения сил, нужно было 
собрать и проанализировать множество разрознен-
ных источников и изложить их языком, достойным 
высокого предмета изложения и одновременно до-
ступным всем верующим. Божественная помощь не 
оставляла святителя на протяжении его двадцатилет-
него труда. По свидетельству преподобного, душа его 
наполнилась образами святых, которые укрепляли его 
дух и тело, вселяли веру в благополучное завершение 
его благородного труда. Одновременно с этим препо-
добный Димитрий был настоятелем нескольких мона-
стырей (поочередно). Труды подвижника обратили на 
себя внимание патриарха Адриана. В 1701 году указом 
Петра I архимандрит Димитрий был вызван в Москву, 
где 23 марта в Успенском соборе Кремля был хирото-
нисан на Сибирскую митрополичью кафедру в город 
Тобольск. Но через некоторое время из-за важности 
научного труда и слабого здоровья святитель получил 
новое назначение в Ростов-Ярославский, куда прибыл 
1 марта 1702 года в качестве митрополита Ростовско-
го.
 Как и прежде, он продолжал неусыпно забо-
титься об укреплении единства Русской Православной 
Церкви, ослабленного старообрядческим расколом.
 В его вдохновенных трудах и проповедях мно-
гие поколения русских богословов черпают духовные 
силы для творчества и молитвы. Для всех православ-
ных христиан он остается примером святой, аскети-
ческой, нестяжательной жизни. По его кончине, по-
следовавшей 28 октября 1709 года, у него не нашли 
никакого имущества, кроме книг и рукописей.
 После 42 лет, протекших от его погребения, 21 
сентября 1732 года, при разобpании опустившегося 
помоста в церкви Зачатия Богоматери, обретены были 
нетленными его святые мощи в согнившем гробе, рав-
но как и святительская его одежда, и от них, как от 
благодатного нсточника, начали истекать исцеления 
одержимых различными болезнями: слепые прозрева-
ли, немые говорили, расслабленные двигались, и бесы 
изгонялись молитвами, совершавшимися при святых 
мощах. Внимая этим ясным указаниям Божественного 
промысла, Святейший Синод, по свидетельствовании 
святых мощей и бывших чудес, причислил святителя 
Димитрия к лику чудотворцев Российских.
 Причисление святителя Димитрия, митропо-
лита Ростовского к лику святых совершилось 22 апре-
ля 1757 года. Празднество ему установлено также 21 
сентября, в день обретения мощей.

days.pravoslavie.ru

 20 сентября, в воскресенье, епископ Лукиан 
принял участие в инаугурации Александра Козлова, 
которая прошла в Амурском драматическом театре. 
Поздравить нового главу Амурской области со всту-
плением в должность пришли главы городов и райо-
нов, руководители федеральных структур, предпри-
ятий и общественных организаций, представители 
Совета Федерации, Госдумы, пять губернаторов сосед-
них регионов, а также председатель Народного прави-
тельства города Хэйхэ.

 В своем поздравительном слове владыка выра-
зил надежду на дальнейшее сотрудничество Благове-
щенской епархии и областного правительства в деле 
укрепления духовно-культурных ценностей среди 
амурчан:
 - Мы сегодня прекрасно понимаем, что наш по-
литический и экономический успех всегда зависит от 
духовности, культуры и порядочности людей. Будет 
человек здоровый, культурный, порядочный – будет 
здоровой и политика, и экономика, будет дружба, хо-
рошие соседские отношения.
 Мне искренне хочется пожелать Вам, в Вашем 
высоком положении всегда оставаться Человеком с 
большой буквы, совестливым и порядочным человеком. 
Это то, что всегда будет вдохновлять и Ваших кол-
лег, и тот народ, который доверил Вам сегодня власть 
в Приамурье. Я знаю, что Вы почитаете нашего ве-
ликого российского политика, святого русской земли 
– Александра Невского. И в этот для Вас священный 
момент, когда Вы даете обещание честно служить в 
интересах народа, выслушиваете добрые пожелания, 
позвольте пожелать, чтобы Ваш небесный покрови-
тель всегда Вам помогал, чтобы Вы всегда были под его 
защитой.
 Епископ Лукиан также поздравил со вступле-
нием в должность губернатора Сахалинской области 
Олега Кожемяко, присутствовавшего на церемонии, и 
от имени тысяч православных амурчан поблагодарил 
его за труды на благо области.

 www.blaginform.ru
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Правящий архиерей благословил 
амурского губернатора на служение 

иконой Александра Невского.



 Мы продолжаем знакомить наших читателей 
с программой телеканала «Спас» «Мой путь к Богу», 
в которой священник Георгий Максимов встречается 
с людьми, обратившимися в Православие. Вьетнамка 
Анна Дао Бин долгое время была членом протестант-
ской общины и даже не подозревала о том, что есть 
и другие христианские деноминации. Господь привел ее 
в Россию, и здесь ей открылась истинность Правосла-
вия. О том, что искала она в протестантизме, а об-
рела в Православной Церкви, о важности Священного 
Предания, о значении не только глубокого знания, но и 
правильного понимания Библии, особенно для миссио-
неров, – беседа с ней.
 Священник Георгий Максимов: Здравствуйте! 
В эфире передача «Мой путь к Богу». Сегодня у нас 
в студии гостья из Вьетнама – Анна. Мне особенно 
приятно видеть православную вьетнамку, поскольку 
вьетнамский народ, на мой взгляд, имеет тягу ко Хри-
сту. Поэтому среди вьетнамцев так много католиков, 
кажется, до 7 миллионов человек. К сожалению, пока 
что Православие еще не добралось до этого народа, 
хотя в соседних странах – Таиланде и Камбодже – уже 
возникают православные общины.
 Анна, не могли бы вы рассказать о вашем ду-
ховном пути? С чего всё началось?
 Анна: Я стала православной только несколько 
месяцев назад. До этого я считала себя протестант-
кой. Правда, многие протестанты называют себя не 
протестантами, а просто христианами и зачастую не 
понимают различия между конфессиями. А с чего 
всё началось… Я родилась в такой семье, где меня не 
воспитывали в вере. Моя мама растила меня одна. Я 
родилась в Киеве – она там училась, еще во времена 
Советского Союза. Она была всегда либо за границей, 
либо занята работой. Поэтому мне никто ничего не 
говорил о вере. Первые пять лет жизни я провела на 
Украине. Потом мы ненадолго приехали в Москву. По-
том во Вьетнам, а позже уехали в Австралию. В моем 
детстве мы очень часто переезжали. Я жила у разных 
людей: нянь, родственников, дедушки и бабушки. Ког-
да я была маленькая, то не думала о Боге.
 Но всё изменилось, когда я приехала в Южную 
Корею, в Сеул, шесть лет назад. Там я оказалась в про-
тестантской школе. Протестантизм очень распростра-
нен в Южной Корее. Там церкви почти на каждом углу. 
Я до этого была совсем не знакома с христианством, 
и мне это всё было непонятно. Но я оказалась в этой 
школе и, думаю, неслучайно.
 В школе мне подарили Библию. Мне было тог-
да 14 лет. Библия для нас была школьным предметом. 
Мы читали Библию. Правда, нам не объясняли, что 
это значит. Мы просто читали. И много стихов выучи-
ли наизусть.
 Отец Георгий: Это был и Ветхий, и Новый За-
вет?
 Анна: Да. Я начала читать с первой книги – с 
книги Бытия. Читала много. И выучила много стихов 

наизусть, получала хорошие оценки. Мне очень по-
нравилось в этой среде, потому что там было очень 
близкое общение между людьми, и для меня это было 
что-то необычное. Наверное, я к этой вере пришла не 
столько из-за аргументов, а просто очень любила тех 
людей, которые меня окружали. Они были добрые и 
дали мне ответы на вопросы, о которых я даже не за-
думывалась. Я провела в Южной Корее год. Это недол-
го, но это стало началом духовных исканий для меня.
 Отец Георгий: А потом вы переехали в другую 
страну?
 Анна: Да. Мы с мамой вернулись во Вьетнам. 
Я очень ценила свою новую веру, которую нашла, и 
боялась ее потерять. Ведь в Корее я жила среди проте-
стантов, мы всегда ходили в церковь, всегда говорили 
о Боге, читали Библию. А Вьетнам – это нехристиан-
ская страна. Там и протестантов мало, и католиков 
мало. Ну… больше, чем в некоторых других странах 
Азии, но всё равно мало. Поэтому я очень старалась 
держаться за то, что узнала. Для меня это было очень 
ценно.
 Отец Георгий: Во Вьетнаме вам удалось найти 
местную протестантскую общину?
 Анна: Да, конечно. Уезжая из Кореи, я уже счи-
тала себя христианкой. Для меня мир уже разделился 
на христиан и нехристиан. Поэтому, когда приехала во 
Вьетнам, сразу же стала искать церковь, куда было бы 
можно ходить.
 Отец Георгий: Все-таки во Вьетнаме больше 
католиков, чем протестантов.
 Анна: Да. Но я не была знакома с католициз-
мом и не искала католические общины. Я тогда еще 
даже не знала о других христианах. Для меня весь 
мир был либо христиане, которые протестанты, либо 
нехристиане. Итак, в школе, в 10-м классе, я познако-
милась с одной девушкой – американкой. Она была 
единственная верующая в школе. И она была дочерью 
миссионеров-протестантов во Вьетнаме. Их семья уже 
очень давно занимается миссией. 10 лет они жили в 
Киргизии, строили там церкви, проповедовали. Она 
стала моей лучшей подругой, и, так как я никогда 
близко не общалась со своими родственниками, я ста-
ла частью ее семьи. Эти протестантские миссионеры 
приезжали командой, по нескольку семей, они выучи-
ли местный язык, познакомились с местными жителя-
ми, стали рассказывать им о вере, о Боге. Дарили им 
Библию. Я тоже в этом помогала.
 Отец Георгий: Насколько успешна проте-
стантская миссия во Вьетнаме? Откликаются ли люди?
 Анна: Поскольку, когда я познакомилась с 
ними, всё только начиналось, я не знаю, каких резуль-
татов они сейчас добились. Эти люди проводят мисси-
онерскую работу очень тихо, секретно, чтобы…
 Отец Георгий: …не привлекать внимание?
 Анна: Да, чтобы не привлекать внимание госу-
дарства. Сначала они просто знакомятся с вами. По-
том продолжают проповедь у себя дома. Они не зани-
маются проповедью на улице, не раздают, например, 
листовки. Потому что там, во Вьетнаме, такие вещи не 
приветствуются.
 Отец Георгий: И не только во Вьетнаме, а 
вообще во многих странах Азии. Там считается, что 
иностранец не может заниматься миссионерской дея-
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тельностью, если не имеет на это официального разре-
шения. Но такие официальные разрешения мало кому 
даются. Во Вьетнаме, может быть, вообще никому из 
иностранцев не дают. И получается, что любая мисси-
онерская деятельность иностранцев является факти-
чески нелегальной. Поэтому, конечно, неудивительны 
такие меры предосторожности со стороны американ-
ских миссионеров.
 Вы сказали, что во Вьетнаме большинство ва-
ших соучеников были неверующими. Не испытывали 
ли вы какое-то давление с их стороны? Они знали, что 
вы – христианка?
 Анна: Да. Но я выросла в такой семье, где не 
было рамок, не было дисциплины, не было, можно 
сказать, даже воспитания. Моя мама очень религиоз-
ная буддистка. Она строго соблюдает всякие обряды, 
приносит жертвоприношения, соблюдает буддистские 
посты, читает правила и всё такое. Когда я стала хри-
стианкой, сначала она думала: «Странно, конечно, ну 
ладно, ничего страшного». А во Вьетнаме я в основном 
общалась и дружила именно с верующими людьми, с 
другими не очень общалась, поэтому я не чувствовала 
какого-то давления. После нескольких лет я уже при-
выкла к протестантской среде, к этим людям, их веро-
учению.
 Я во Вьетнаме посещала разные протестант-
ские церкви. Там есть корейская община, есть вьет-
намская, есть международная. Я никуда постоянно 
не ходила. Почему-то мне не всегда нравилось в их 
церквях. Я ходила туда в основном ради общения с 
людьми. Мне нравилось, что у этих людей есть каки-
е-то принципы. Я любила, наверное, больше людей в 
церкви, чем саму церковь.
 Вот такая у меня была жизнь до Православия, 
до приезда в Россию.
 Отец Георгий: А в Россию вы приехали для 
продолжения вашей учебы?
 Анна: Я не собиралась учиться в России. Это 
случилось неожиданно. Я закончила американскую 
школу и думала, что продолжу учебу в США или в 
стране, где говорят на английском, – для меня это 
было бы намного проще. Но один мой хороший друг 
предложил приехать в Россию – просто побыть здесь 
несколько месяцев, посмотреть, походить на курсы 
русского языка. И каким-то чудом я после четырех лет 
во Вьетнаме оказалась в Рязани. Я даже не знала рань-
ше, что есть такой город. Я приехала в прошлом году.
 В Рязани я в первое время продолжала ходить 
в протестантские церкви. Я очень удивилась, увидев, 
как много здесь храмов. Россия в моем представлении 
была нехристианской страной, где нет христиан. По-
чему-то у меня был такой стереотип. Я знала, что мои 
друзья были миссионерами в Киргизии, в Советском 
Союзе, и возможно, поэтому у меня сложилось такое 
представление и о России: что это нехристианская 
страна.
 Отец Георгий: Ну да, если сюда едут миссионе-
ры рассказывать о Христе – значит, с их точки зрения, 
мы здесь о Христе не знаем. Действительно, к нам, в 
Россию, в 1990-е годы много приезжало протестант-
ских миссионеров из Америки и даже из Кореи, и они 
пытались нам проповедовать о Христе так, как если бы 
мы были какими-то дикими племенами, которые ни-

когда о Нем не слышали. Хотя у нас здесь каждый вто-
рой храм более древен, чем та деноминация, которая 
послала этих миссионеров.
 Анна: Я всего этого, конечно, не знала. Я всег-
да думала, что хороших людей, друзей нужно искать в 
церкви. И поэтому, когда приехала и меня поселили в 
общежитии, я сразу стала искать протестантскую об-
щину – чтобы с кем-то общаться. А в общежитии Бог 
меня поселил с католичкой из Италии. А я и не зна-
ла даже, что такое католицизм. Я продолжала ходить 
в свои протестантские церкви, но, живя с девушкой, 
которая тоже вроде христианка, но какая-то другая, я 
стала задумываться: почему так? Почему она немного 
другая? Мы вроде тоже верим в Христа, тоже в церковь 
ходим, но вот, я вижу, что есть какие-то различия. Но 
я не знала, в чем различия, а мне было интересно. И я 
стала ходить также и к ней – в ее маленькую домаш-
нюю католическую общину. Священник был из Сло-
вакии, а прихожане в основном из Африки. Для меня 
это было очень странно. Я вроде приехала в Россию, а 
сижу со священником из Словакии, с людьми из Ита-
лии, Африки. Поем мы на французском. Было очень 
странно.
 Я познакомилась с Православием именно в 
это время, когда в Рязани жила. В первый раз оказа-
лась в православном храме и уже стала чуть-чуть по-
тихоньку разбираться, читать. Но сначала я думала, 
что неважно, какая конфессия. Это очень типично для 
протестантов – думать, что все христиане спасутся, 
что если у тебя есть вера в Христа, то, значит, ты уже 
спасен. Поэтому я ничего плохого не думала о като-
ликах или православных. Я думала: «Они, конечно, 
какие-то странные, но, наверное, если верят в Христа, 
то спасутся. Так какая разница! Всё это неважно». Я 
посещала разные церкви в Рязани. И баптистские, и 
даже церкви мормонов. Хотя я знаю, что большинство 
протестантов не считают мормонов христианами.
 Отец Георгий: Да, у них собственное «священ-
ное писание», собственные пророки – американские.
 Анна: Но был момент, когда я стала сомне-
ваться в истинности протестантской конфессии. Дело 
в том, что я не ограничивала себя только одной ка-
кой-то баптистской церковью. Я ходила почти во все 
церкви, которые были в Рязани. Хотела посмотреть 
всё. А там было достаточно много баптистских церк-
вей, но они принадлежали, как я потом выяснила, к 
разным союзам. Есть российский союз евангельских 
христиан-баптистов – и есть международный союз. И 
вроде те и другие баптисты, но я поняла, что даже две 
баптистские церкви в одном городе не имеют согласия 
между собой о том, во что они верят и как понимать 
Священное Писание. С этого момента я стала думать: 
«Что-то здесь не так. Почему у нас нет согласия? Каж-
дый как-то по-своему думает».
 Отец Георгий: Ведь Господь Иисус Христос 
сказал про Своих учеников: «Да будут все едино» (Ин. 
17: 21). А здесь, конечно, явное отсутствие единства.
 Анна: Да. И это один из самых важных факто-
ров, который помог мне разобраться.
 Отец Георгий: А как, собственно, вы начали 
разбираться?
 Анна: Я общалась с друзьями, которые тоже 
интересовались этими вопросами. Мы смотрели лек-
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ции, читали. Познакомились с православной лите-
ратурой. Сначала я осторожно относилась к этому, 
потому что у меня было неправильное понимание 
Православия. Я думала, что православные добавили 
что-то. Это так баптисты говорят, что православные 
добавили что-то в Священное Писание и неправильно 
всё делают и понимают. Но когда я читала православ-
ные книжки и смотрела лекции, я видела: тут как раз 
всё по Библии, никаких противоречий нет; и даже, мо-
жет, Православие лучше следует библейскому учению. 
Я не видела никаких противоречий. И это было очень 
важно, потому что у протестантов такой принцип: Би-
блия – это основа всего. И для меня было очень важно 
знать, что если православное учение не противоречит 
Библии, то, возможно, тут есть истина и стоит лучше 
разобраться.
 Отец Георгий: Думаю, что, когда вы стали хо-
дить в православные храмы, вам бросилось в глаза то, 
что они совсем по-другому выглядят.
 Анна: Да, так и было. И вначале всё было очень 
сложно и непонятно – я ничего не понимала, что такое 
происходит в храме. И еще у меня было не самое хоро-
шее впечатление потому, что я привыкла к тому, что в 
протестантских церквях, когда ты приходишь – даже 
в первый раз, то обычно кто-то к тебе подходит, все 
сразу тебя приветствуют…
 Отец Георгий: …улыбаются, здороваются…
 Анна: …принимают. А я пришла в православ-
ный храм – там никто не общается, никто ничего не 
говорит. Никто даже на тебя внимания не обращает. 
Я очень ценю общение, поэтому мне такое отноше-
ние было непонятно. Естественно, я и русский не так 
хорошо знаю, тем более церковнославянский. И сама 
служба была мне непонятна. Я помню, как в первый 
раз пришла в храм Христа Спасителя на праздник с 
другом, и мы оба смотрели на Причастие и не поняли, 
что происходит.
 Отец Георгий: И как все-таки вы решились 
принять Православие?
 Анна: Я всё лето разные православные книги 
и статьи читала и долго обсуждала их с друзьями из 
баптистских церквей. Они, конечно, были не очень 
довольны этим. Но, думаю, мне православное вероу-
чение не так сложно было принять потому, что я не из 
протестантской семьи, я сама это выбрала. И я сама 
могу выбирать, оставаться мне в протестантской об-
щине или уйти. Конечно, в Рязани, даже когда я стала 
очень интересоваться Православием, я всё равно про-
должала ходить в баптистскую церковь, потому что 
там были все, кого я знала, с кем общалась. Я очень 
благодарна Богу за то, что смогла остаться учиться в 
России. И когда я приехала в Москву, я решила, что 
уже не буду ходить к баптистам, я хочу лучше разби-
раться в православном учении. И в Москве мне было 
легче, потому что здесь я никого не знала и можно 
было начать с нуля. Я ходила в кружок по изучению 
Библии в православном храме, где диакон нам всё 
объяснял. Для меня это был совсем новый подход, 
что, оказывается, нужно понимать Священное Писа-
ние правильно. Потому что в протестантизме всегда 
был иной подход: ты понимаешь Библию, как хочешь. 
Библейские кружки были такими: собирается группа 
людей, мы открываем Библию, и каждого спрашива-

ют: «Какие у тебя эмоции или мысли возникают, когда 
читаешь вот это?» Естественно, так легко впасть в за-
блуждение.
 Отец Георгий: Конечно. Я вспоминаю, как свя-
титель Николай Японский писал: «Ко мне приходят 
японцы-протестанты и спрашивают: “Что значит это 
место в Священном Писании?” Я им говорю: “У вас же 
есть свои учителя. Почему вы их не спросите?” Они 
отвечают: “Мы их спрашивали, а они говорят: «Пони-
май как хочешь». А я хочу знать, что Господь имел в 
виду, когда Он это говорил”». И как раз в Православ-
ной Церкви, благодаря Священному Преданию, мы 
можем узнать, что Сам Господь имел в виду под тем 
или иным словом. И это то, благодаря чему Право-
славная Церковь остается тождественной самой себе 
на протяжении двух тысячелетий от ее основания.
 Анна: Да. И я тогда впервые подумала о том, 
откуда же Библия взялась. Она не просто так появи-
лась, ее кто-то собирал. И кто-то должен был выбрать, 
какие книги входят в ее состав, а какие нет. И я узнала, 
что именно Церковь – ранняя Церковь – занималась 
этим. Что у первых христиан Библии даже не было. 
И если мы доверяем Церкви, которая собрала все эти 
книги, доверяем, что она правильно выбрала, какие 
книги должны быть в Библии, а какие нет, то почему 
же нельзя ей доверять в том, как понимать Библию?
 Отец Георгий: Действительно, это вопрос, на 
который обычно протестанты не обращают внима-
ния. Когда им говоришь, что в Церкви с древних вре-
мен было учение о важности Священного Предания, 
почитание святых, иконы, то есть всё, что они отверга-
ют, то протестанты отвечают: ну, это всё было потому, 
что тогда Церковь уже впала в заблуждение. Но ведь 
именно эта Церковь именно в то время, имея всё это, 
составила канон Библии, которую протестанты при-
нимают! Епископы этой Церкви на Соборах в VI–V ве-
ках определили, какие книги являются частью Библии, 
а какие нет. И если протестанты на основании своего 
понимания Библии говорят, что Церковь тогда была в 
заблуждении, то они не должны и Библию принимать.
 И второй момент, который вы упомянули и на 
который протестанты не обращают внимания, – это 
то, что апостольская Церковь жила без Нового Заве-
та. Она жила только Преданием, которое передавалось 
устно. А книги Нового Завета появлялись постепенно 
на протяжении I века и не всем были доступны. То 
есть истинная Церковь возникла раньше Библии. И 
когда протестанты пытаются, наоборот, от Библии 
создавать какие-то свои общины, то они идут прямо 
противоположным путем.
 Анна: Да, когда я лучше поняла, каковы раз-
личия между конфессиями и как эти конфессии воз-
никли, то не могла уже от этого просто отмахнуться 
и продолжать свой путь в протестантизме. Но нужно 
было переосмыслить многое из того, во что я раньше 
верила. В этом мне помогали люди, с которыми я по-
знакомилась. Удивительные люди! Меня познакомили 
с диаконом, который интересуется Вьетнамом. И он 
меня подготовил к Крещению, объяснил подробно 
православное учение, исправил то, что я понимала не-
правильно, и еще стал моим крестным отцом. Я ему 
очень благодарна. Бог дал мне учителей.
 Отец Георгий: И сейчас, когда началась ваша 
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жизнь в Православной Церкви, вы уже не чувствуете 
себя одинокой, приходя в храм?
 Анна: Нет, не чувствую. И меня еще поразило 
то, что многие православные люди очень хорошо зна-
ют Писание. Вот мой крестный отец, диакон… У меня 
возникло очень большое уважение к нему после пер-
вой беседы как раз потому, что он очень хорошо знал 
Писание и мог с цитатами отвечать на мои вопросы. 
Так как у меня всегда было уважение к Библии как к 
основе веры, для меня это было очень важно. И я по-
нимаю, что, когда я общаюсь со своими протестант-
скими знакомыми, очень важно иметь библейские ос-
новы для своих аргументов.
 Отец Георгий: Каковы ваши впечатления от 
жизни в Православной Церкви? Ощущаете ли вы что-
то новое, чего не было раньше?
 Анна: Да, конечно! Когда я стала ходить имен-
но в православную церковь, мне стал яснее путь, ко-
торым я должна идти. Я уже не осталась одна с Библи-
ей, которую должна сама как-то понять. Протестанты 
хотят жить по Библии, но это невозможно, если нет 
учителей, нет Церкви.
 Отец Георгий: А вас не смущали, например, 
иконы?
 Анна: Это, конечно, очень смущало в первое 
время. Было сложно воспринять такие явления, как 
иконы, исповедь, причастие, пост, монашество, – это 
для меня было новым. Но я подумала, что в ранней 
Церкви было много людей, которые не умели читать. 
И, думаю, иконы помогали им узнать о Боге. И теперь 
меня уже это не смущает.
 Отец Георгий: Действительно, если мы рас-
смотрим иконы и роспись в храме, то увидим, напри-
мер, все основные события жизни Господа Иисуса 
Христа. Бывало, я приводил мусульманина в храм, и, 
просто разглядывая то, что изображено на иконах, мы 
могли вкратце повторить основные события евангель-
ской истории и ветхозаветной истории мира и даже и 
то, что в будущем ожидает всех нас, – то, что описано 
в Апокалипсисе: обычно в западной части храма поме-
щено изображение Страшного Суда. Конечно, и этим 
были ценны иконы, но, кроме того, иконы помогают 
в молитве. Если мне приходится где-нибудь в дороге, 
когда иконы нет, молиться, просто глядя на пустую 
стену, мне кажется, это как-то ущербнее. Когда мы 
видим образ, а, как известно, почитание, которое мы 
оказываем образу, восходит к первообразу, – это по-
могает и в молитве. Вы не ощущали такое?
 Анна: Да, конечно. В протестантской церкви 
принято молиться с закрытыми глазами. И мне каза-
лось, что я часто просто засыпала во время молитвы. 
И вы правы: да, иконы помогают сосредоточиться.
 Отец Георгий: Каким вы видите свое будущее? 
Собираетесь ли вернуться во Вьетнам или предпола-
гаете остаться в России? А может быть, еще где-то?
 Анна: Точных планов у меня пока нет, пото-
му что я не так давно приехала в Россию и пока со-
бираюсь здесь учиться. Я учусь на факультете меж-
дународных отношений. Я верю, что это Бог дал мне 
такую возможность. Я очень рада этому. В институте, 
куда я поступила, готовят дипломатов, а у меня не 
было желания стать дипломатом. Но постепенно, всё 
больше общаясь со своим крестным отцом, который 

много знает о миссионерстве и хочет этим заниматься 
среди вьетнамцев, я увидела, что так чудесно устроил 
Бог. Ведь в моем университете учат языки, учат, как 
общаться с людьми. И эти же навыки очень нужны 
в миссионерской работе. Поэтому я очень рада, что 
этим занимаюсь.
 Отец Георгий: Да, конечно, потому что Го-
сподь нам дает Истину не только ради нас самих, но и 
для того, чтобы мы делились ею с другими.
 Анна: Бог безмерно щедрый, и Он дал мне так 
много!.. Я очень рада, что я здесь, в России, что нашла 
Православную Церковь. И я знаю, что если Бог много 
кому-то дал, то Он и ожидает, чтобы мы тоже другим 
дали.
 Отец Георгий: Спасибо большое за ваш рас-
сказ. Желаю помощи Божией на выбранном пути. Дай 
Бог, чтобы среди вашего народа появлялись и другие 
люди, которые найдут свой путь в Православие.

С Анной Дао Бин беседовал 
 священник Георгий Максимов.

 Мы начинаем публикацию писем архимандри-
та Иоанна (Крестьянкина), написанных в последние 
несколько лет разным лицам. Письма содержат в себе 
и наставление в молитве, и совет в выборе жизненно-
го пути, и осуждение всяких попыток уклониться от 
православного учения; они - о Боге, о Церкви, о мире, 
о человеке, о том, что вся наша жизнь должна быть 
устроена по заповедям Божиим, - только в этом залог 
нашего духовного спасения.

Как жить по-христиански

* * *

 Дорогая о Господе Т.!
 В терпении Вашем спасайте души Ваши.
 Куда бы мы ни поехали, наш спасительный 
крест легче не станет. Внешние скорби отступят на 
время, но тут же навалятся внутренние, еще более 
тяжкие и глубокие.
 А вопрос о переезде Вам надо обдумывать с 
дочерью, на этом же консилиуме прикинуть, где Вас 
ждут с любовью и в простоте сердца. Есть ли такое 
место? А надежнее всего искать Бога, жить жизнью 
Церкви, ее Таинствами, и это значит - начать испол-
нять Ваше обещание - жить верой. Евангелие читайте 
постоянно.
 Умудри Вас Бог!

* * *

 Дорогой о Господе А.!
 Вопрос о водворении Вашем в монастырь от-
падает сразу. Идти в монастырь надо не потому, что 
семья разрушилась, а потому, что сердце горит жела-
нием спасаться трудным путем и безраздельно слу-
жить Богу. Этого в Вас пока нет, так как мысль о созда-
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нии семьи повторно еще не исключена.
 Вот и живите в своем доме, молитесь о бывшей 
супруге и ваших чадах, поставьте их обоих на ноги 
вполне. У Бога опозданий не бывает, а когда долг ро-
дительский будет выполнен до конца, определится и 
путь дальнейший. Но он однозначен: или восстанов-
ление семьи, или путь покаяния и скорби, что не смог 
привести к Богу семью свою.

* * * 
 Дорогая о Господе Л.!
 А мне вот один святой жизни человек в свое 
время сказал, что все мы являемся «существенной не-
нужностью и никому, кроме Бога, не нужны». Дорогая 
моя, это я и Вам советую запомнить на всю жизнь и 
только в Боге одном искать себе укрепления и утеше-
ния.
 А в отношении желания жить в деревне я Вас 
предостерегу - одной женщине там делать нечего, там 
нужны не только умная голова и трудовые руки, там 
нужна опора и охрана в мужчине, иначе - беда. А по-
тому живите-ка пока в городе. Молитесь святому му-
ченику Трифону и святителю Спиридону - о работе и 
о жилье, и даст Бог утешение со временем. На маму 
не обижайтесь. Обида - дело вражье, а Вы лучше по-
жалейте ее, что она чего-то не понимает и весьма су-
щественного. А о том, чтобы потеряться в этом мире,- 
мысль вражья. Гоните ее.
 Мне ведь столько теперь горьких писем прихо-
дит от тех, кто ищет пропавших. И у меня сердце болит 
о них, а у тех, кто пишет-то, оно просто разрывается. И 
у многих по пословице русской: «Вместе тесно, а врозь 
скучно». Да еще как скучно-то - до инфарктов.

* * * 

 Дорогая о Господе И!
 На свое увлечение-любовь следует тебе нало-
жить узду. Причин к тому больше, чем достаточно. 
Первая и главная - ты запретендовала на роль «спа-
сительницы», а это безнадежно и грешно. Вторая и не 
менее важная - та, что по возрасту и по внутреннему 
состоянию вашему вы не должны быть вместе.
 Сейчас ты нарисовала для себя образ, но он не-
реален, это - твоя выдумка, а потому, чем скорее ты это 
поймешь, тем лучше для тебя.

* * * 

 Дорогая Н.!
 Поздравляю вас с мамой с праздником. Божие 
благословение тебе и маме.
 А ответ по поводу монашества тебе даст Свя-
титель Феофан. Его книгу «Мудрые советы» я тебе по-
сылаю. Прочитай внимательно страницы с 66 по 95. В 
отношении работы - как прежде нас Господь не остав-
лял, так и ныне. Молись святому мученику Трифону, и 
все уладится. Не теряй, детка, равновесия. Уже много 
было в жизни трудных ситуаций, но именно они учат 
нас и живо обращаться к Богу и святым Его за помо-
щью, и учат видеть эту единственно реальную и власт-
ную помощь. Умудри тебя Господь и укрепи.

* * *

 Дорогой о Господе А.!
 В преддверии великого праздника Святой Тро-

ицы молю о тебе: «Дух благий да наставит тебя на зем-
лю праву». Думы твои жизненно серьезные, и слава 
Богу.
 Теперь, когда оскуде преподобный, всё время 
твержу я, что в наше время бездумно жить нельзя. 
Мутные воды нынешнего житейского моря и смрад-
ный туман мешают ясно видеть Солнце животворя-
щее. И вот, чтобы углубились твои думы в главном и 
обрели твердость, посылаю тебе программу на жизнь, 
которая, если ее исполнять, приведет к желанной цели 
- служению Богу и Его святой Церкви. Да, в этом пол-
нота наших человеческих возможностей, но это же и 
мученичество на всю жизнь. Но, думаю, любое слу-
жение, не работа, а служение требует подвига. Вот и 
творчество готовит тебя к этому, и оно требует пол-
ноты отдачи от человека. Божие благословение тебе на 
успешное завершение учебы.
 Об устройстве семейной жизни не печалься. 
Предоставь это Богу. Служителю Церкви нужна спут-
ница - помощница, а не помеха. Вот в этом-то и кро-
ется промедление в решении этого вопроса для тебя. 
Господь зрит далеко вперед, и ты устремляйся думой в 
будущее, верь Богу, но и сам будь верен. Маме скажи, 
что многие святые лечились гомеопатией. Святитель 
Игнатий Кавказский только ею и поддерживал свой 
крайне слабый телесный состав, а дух-то каков? А кто 
и что сейчас изобретает от скудости ума или изобилия 
- это нам не указ, одно ясно: и то, и другое - плотское 
мудрование. Верующему же всё во благо, что по вере 
и всё в помощь или научение. С Богом всё хорошо, и 
ничего не вредит нам.
 О супруге маме надо только молиться и при-
мером своей любви к Богу оживотворять пока хладное 
его сердце. Они двое плоть одна. И по слову апосто-
ла: «Откуда знаешь, верующая супруга, не спасешь ли 
своего неверующего мужа». Да ведь о папе-то нельзя 
сказать, что он неверующий. Но у каждого свои воз-
можности и свои проявления чувств. А молиться 
надо. Господь с вами. И помни всегда, что Богу нужна 
жертва чистая. Береги ум и сердце, вернее, сердце и ум.
 Божие благословение всей семье.

* * *

 Дорогая Е.!
 Вопрос о том, что духовности в учебных заве-
дениях не учат, стоял всегда. Даже и во время учебы 
праведного батюшки отца Иоанна Кронштадтского он 
скорбел об этом. Но, видно, жизни учит сама жизнь, а 
духовность обретаем как дар Божий на наш малый, но 
личный труд, а главное - искреннее желание постигать 
Истину и жить в Боге. Лечиться тебе у о. П. не надо, 
а то и в самом деле заболеешь. А вот вопрос о том, 
стоит ли тебе после университета учиться в духовном 
училище, надо бы согласовать с мамой. Ты так много 
училась, что не пора ли уже и отдачу ждать от тебя? 
Молись и главное - читай ежедневно Святое Евангелие 
и Апостол, да еще воцерковляйся - вот и школа. А мы о 
тебе помолимся, чтобы Господь управил путь твой.
 Божие благословение тебе.
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Расписание Богослужений
храма иконы Пресвятой Богородицы «Скоропослушница»

 (г. Белогорск, ул. Политехническая 15, тел. 89145931695)
Пн 28 900-1000  Молебен Господу и Спасу нашему Ии-

сусу Христу пред Честным и Животворящим 
Крестом.
Панихида.
1700-1800 Молебен Феодосию Коломенскому 
исповеднику пред иконой с частицей мощей.

Чт 1 900-1000  Молебен Господу и Спасу нашему Ии-
сусу Христу пред Честным и Животворящим 
Крестом. 
Панихида.
1700-1930  Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Вт 29 Память мученицы Людмилы, 
княгини Чешской.

900-1000  Молебен Господу и Спасу нашему Ии-
сусу Христу пред Честным и Животворящим 
Крестом.
Панихида.
1700-1800 Молебен мученице Людмиле.

Пт 2 Попразднство 
Воздвижения Креста Господня.
Память мучеников  Трофима, 

Савватия и Доримедонта.
900-1130   Божественная  Литургия. 
1700-1930  Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Ср 30 Память мучениц Веры, Надежды, 
Любови и матери их Софии.

900-1000  Молебен Господу и Спасу нашему Ии-
сусу Христу пред Честным и Животворящим 
Крестом и мученицам.
Панихида.
1700-1800 Молебен Пресвятой Богородице пред 
иконой Неупиваемая Чаша, о исцелении и 
вразумлении пьющих и наркоманящих.

Сб 3 Попразднство 
Воздвижения Креста Господня.

Память великомученика 
Евстафия и иже с ним.

Память благоверного князя Михаила
 Черниговского и болярина его Феодора.

900-1130   Божественная  Литургия. 
Панихида.
1400                 Крещение взрослых и детей от 7 лет.
1700-1930  Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Вс 4 Отдание праздника Воздвижения Животворящего Креста Господня.
Память святителя Димитрия митрополита Ростовского.

900-1130   Божественная  Литургия.  
1400                Крещение детей до 7 лет.
1700-1800  Водосвятный молебен пред чудотворной иконой Божией Матери «Скоропослушница».
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